



Biologische Vielfalt geht uns alle an!

Der Verlust der biologischen Vielfalt hat sich in den vergangenen Jahrzehnten dramatisch beschleunigt, was hauptsächlich auf die Aktivitäten des Menschen zurückzuführen ist.

Die biologische Vielfalt sichert die existenzielle Lebensgrundlage der Menschen und ist eine Voraussetzung für eine gesunde und natürliche Entwicklung aller Lebewesen und Ökosysteme.

Die biologische Vielfalt steht im Zentrum einer nachhaltigen Entwicklung.

Der Verlust der biologischen Vielfalt ist eng verknüpft mit globalen Problemen wie Armut und Hunger, Wassermangel, der zunehmenden Zahl an Naturkatastrophen und Dürren infolge der Erderwärmung sowie der Verschmutzung der Umwelt durch Schadstoffe aus Industrie und Verkehr.

Nachhaltige Entwicklung heißt, alle diese Probleme gemeinsam zu lösen – weil sie gemeinsame Ursachen haben.

Unsere politisch-ökologischen Themenfelder:

- **Landwirtschaftspolitik**
- **Grünflächen- und Landschaftsgestaltung**
- **Flächenversiegelung und nachhaltige Architektur**

Foto: Monika Pander

Kontakt

Artenschutzgruppe ROTER KIEBITZ
info@roterkiebitz.de

Dr. Bodo Kensmann
 Mobil: 0178 3380568

Monika Pander
 Mobil: 0152 09373970

c/o Umwelthaus
 Zumsandstrasse 15
 48145 Münster

www.roterkiebitz.de



Artenschutz aus Münster

www.roterkiebitz.de



Foto: Theo Israel



Der Botschafter

Der Kiebitz war seit jeher ein häufig anzutreffender Brutvogel auf Wiesen, Weiden und Äckern im Münsterland. Inzwischen steht er auch hier weit oben auf der roten Liste bedrohter Vogelarten. Ohne umfassende und wirksame Schutzmaßnahmen muss von einem großflächigen Aussterben seiner Population bis zum Jahr 2030 ausgegangen werden.

Der Kiebitz ist deshalb geeignet, als Indikator für den offensichtlichen und umfänglichen Schwund von Arten zu stehen, auch im Stadtgebiet Münster. Die Anzahl der Kiebitz-Brutpaare sank hier von 346 Brutpaaren im Jahr 2003 auf 58 Paare im Jahr 2019. Die Initiative hat deshalb einen Kiebitz im Logo.

Unser Anliegen

Die Artenschutzgruppe ROTER KIEBITZ setzt sich dafür ein, dass Artenschutz akut wie dauerhaft einen angemessenen Platz in der öffentlichen Wahrnehmung bekommt, auch im Münsterland.

Unter dem Motto: „Der natürliche Artenreichtum ist in Gefahr“ hat sich die Gruppe bestehend aus Privatpersonen, Mitgliedern zivilgesellschaftlicher Organisationen (wie NABU Münster und BUND Gruppe Münster) und unterschiedlicher Parteien 2022 gegründet.

Die Erhaltung der Biodiversität ist das erklärte Ziel.

Bewusstsein für biologische Vielfalt

Anteil der deutschsprachigen Wohnbevölkerung mit mindestens ausreichend Bewusstsein in Bezug auf die biologische Vielfalt in %



Das wollen wir machen:

- Veranstaltungsformate zum regelmäßigen Austausch des Themas biologische Vielfalt
- Attraktive Informationsangebote für die Öffentlichkeit
- Lokale und regionale Medien zur Information und Sensibilisierung der Zielgruppen und der Bevölkerung nutzen
- Angebote um positive Praxis-Beispiele im Sinne des Artenschutzes und der biologischen Vielfalt erfahr- und erlebbar zu machen
- Schulen einbeziehen mit dem Ziel den Symbolvogel Kiebitz als Botschafter für den Artenschutz z.B. im Kunst- und Biologieunterricht zu thematisieren

Es geht um weit mehr als um ihn.

Biologische Vielfalt geht uns alle an.

Bewusstsein schaffen.